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令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

会議録
か い ぎろ く

 

日
にち

  時
じ

 令和
れ い わ

６年
ねん

７月
がつ

１日
にち

（月
げつ

）午後
ご ご

２時
じ

00分
ふん

～午後
ご ご

３時
じ

15分
ぶん

 

開催
かいさい

場所
ば し ょ

 横浜市
よ こ はま し

市
し

庁舎
ちょうしゃ

18階
かい

みなと１・２・３会議室
か い ぎし つ

 

出
しゅっ

 席
せき

 者
しゃ

 

飯山
いいやま

委員
い い ん

、内嶋
うちじま

委員
い い ん

、大友
おおとも

委員
い い ん

、大橋
おおはし

委員
い い ん

、加賀谷
か が や

委員
い い ん

、金井
か な い

委員
い い ん

、菅野
か ん の

委員
い い ん

、 

小林
こばやし

委員
い い ん

、渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、清水
し み ず

委員
い い ん

、須山
す や ま

委員
い い ん

、滝沢
たきざわ

委員
い い ん

、永田
な が た

委員
い い ん

、奈良﨑
な ら ざ き

委員
い い ん

、 

二
にの

宮
みや

委員
い い ん

、野中
の な か

委員
い い ん

、山
やま

本
もと

委員
い い ん

、和田
わ だ

委員
い い ん

 

欠
けつ

 席
せき

 者
しゃ

 荒木
あ ら き

委員
い い ん

、井上
いのうえ

委員
い い ん

、小野
お の

委員
い い ん

、佐伯
さ え き

委員
い い ん

、平田
ひ ら た

委員
い い ん

、堀内
ほりうち

委員
い い ん

、水野
み ず の

委員
い い ん

 

開催
かいさい

形態
けいたい

 公開
こうかい

 

議
ぎ

  題
だい

 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

（１）第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン改定版
かいていばん

の冊子
さ っ し

完成
かんせい

報告
ほうこく

について 

（２）精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

ピアスタッフ推進
すいしん

事業
じぎょう

及
およ

び神奈川県
か な が わ け ん

障
しょう

がい者
しゃ

ピアサポート

研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

について 

（３）横浜市
よ こ はま し

パーキング・パーミット（横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

等用
とうよう

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

利用証
りようしょう

）制度
せ い ど

の導入
どうにゅう

について 

決定
けってい

事項
じ こ う

  

議
ぎ

  事
じ

 開
かい

 会
かい

 

（川端
かわばた

係 長
かかりちょう

）それでは皆様
みなさま

、定刻
ていこく

になりましたので、ただいまより令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

を開
かい

催
さい

したいと思
おも

います。 私
わたし

は、本日
ほんじつ

、

司会
し か い

を務
つと

めさせていただきます、障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

施策
し さ く

調整
ちょうせい

係 長
かかりちょう

の川端
かわばた

と申
もう

しま

す。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 

健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

あいさつ 

（川端
かわばた

係 長
かかりちょう

）では初
はじ

めに、健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

の佐藤
さ と う

より御挨拶
ご あ いさ つ

申
もう

し上
あ

げます。 

（佐藤
さ と う

局 長
きょくちょう

）皆様
みなさま

、こんにちは。この４月
がつ

から健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

に就任
しゅうにん

いたしま

した佐藤
さ と う

泰
たい

輔
すけ

と申
もう

します。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。事務局
じ む きょ く

を代表
だいひょう

いた

しまして、一言
ひとこと

御挨拶
ご あ いさ つ

申
もう

し上
あ

げたいと思
おも

います。本日
ほんじつ

は御多忙
ご た ぼ う

の中
なか

、本
ほん

協
きょう

議会
ぎ か い

に

御出席
ごしゅっせき

いただきまして誠
まこと

にありがとうございます。委員
い い ん

の皆様
みなさま

におかれまして

は、日頃
ひ ご ろ

から市政
し せ い

、とりわけ障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

の推進
すいしん

に多大
た だ い

な御協力
ごきょうりょく

、お力添
ちからぞ

えを賜
たまわ

りまして、厚
あつ

くお礼
れい

を申
もう

し上
あ

げたいと思
おも

います。 

 本日
ほんじつ

は、第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン改定版
かいていばん

の冊子
さ っ し

完成
かんせい

報告
ほうこく

について、また、

精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

ピアスタッフ推進
すいしん

事業
じぎょう

及
およ

び神奈川県
か な が わ け ん

障
しょう

がい者
しゃ

ピアサポート研修
けんしゅう

の

実施
じ っ し

についてなど、３つの報告
ほうこく

事項
じ こ う

を予定
よ て い

しております。内容
ないよう

は多岐
た き

にわたりま

すが、各事業
かくじぎょう

を推進
すいしん

していくため、委員
い い ん

の皆様
みなさま

から忌憚
き た ん

のない御意見
ご い け ん

を頂戴
ちょうだい

いた

しますようお願
ねが

いいたしまして、簡単
かんたん

ではございますが、私
わたし

の挨拶
あいさつ

とさせていた

だきます。本日
ほんじつ

はどうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

（川端
かわばた

係 長
かかりちょう

）では、まず議事
ぎ じ

に入
はい

る前
まえ

に、一
ひと

つおわびを申
もう

し上
あ

げます。座席表
ざせきひょう

ですが、当日
とうじつ

、欠席
けっせき

等
とう

の御連絡
ご れ んら く

がありまして少
すこ

し変更
へんこう

になっている部分
ぶ ぶ ん

がござい
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ますので、机
つくえ

に載
の

っている表札
ひょうさつ

を御確認
ご か くに ん

いただければと思
おも

います。 

 続
つづ

きまして、一部
い ち ぶ

の委員
い い ん

に委嘱
いしょく

替
が

えがございましたので委員
い い ん

名簿
め い ぼ

を机上
きじょう

に配
はい

付
ふ

しておりますが、お名前
な ま え

を御紹介
ごしょうかい

させていただきたいと思
おも

います。横浜市
よ こ はま し

精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

家族
か ぞ く

連合会
れんごうかい

、菅野
か ん の

委員
い い ん

でございます。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。

菅野
か ん の

委員
い い ん

、一言
ひとこと

お願
ねが

いできますでしょうか。 

（菅野
か ん の

委員
い い ん

）横浜市
よ こ はま し

精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

家族
か ぞ く

連合会
れんごうかい

の、今度
こ ん ど

、副理事長
ふくりじちょう

になりました

菅野義矩
かんのよしのり

です。横浜市
よ こ はま し

には大分
だ い ぶ

昔
むかし

からいろいろお世話
せ わ

になって、ありがとうござ

います。また、これからも家族会
か ぞ くか い

を含
ふく

めて、障害者
しょうがいしゃ

の方々
かたがた

の支援
し え ん

ができればと、

バックアップができればと思
おも

って一生懸命
いっしょうけんめい

やらせてもらいますので、よろしくど

うぞお願
ねが

いします。 

（川端
かわばた

係 長
かかりちょう

）それでは、本日
ほんじつ

の御出席者数
ごしゅっせきしゃすう

の確認
かくにん

をさせていただきます。本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

は、委員
い い ん

25名
めい

中
ちゅう

18名
めい

が御出席
ごしゅっせき

されております。横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

条例
じょうれい

第
だい

５条
じょう

第
だい

２項
こう

に規定
き て い

されております、委員
い い ん

の過半数
か は んす う

を満
み

たしているこ

とをここに御報告
ご ほ うこ く

させていただきます。 

 それでは、ここから内嶋
うちじま

会長
かいちょう

に御挨拶
ご あ いさ つ

をお願
ねが

いしまして、議事
ぎ じ

進行
しんこう

をお願
ねが

いし

たいと思
おも

います。内嶋
うちじま

会長
かいちょう

、よろしくお願
ねが

いいたします。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）皆様
みなさま

、こんにちは。空梅雨
か ら つ ゆ

かなと思
おも

いましたが、ようやく梅雨
つ ゆ

らし

い季節
き せ つ

になりました。反面
はんめん

、大変
たいへん

うっとうしい気候
き こ う

になっております。そんな

中
なか

、また、お忙
いそが

しい中
なか

、お集
あつ

まりいただきまして大変
たいへん

ありがとうございます。

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

はいろいろと議論
ぎ ろ ん

するところがありますが、本日
ほんじつ

は報告
ほうこく

事項
じ こ う

が中心
ちゅうしん

と伺
うかが

っております。皆様
みなさま

の貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

をたくさん賜
たまわ

りたいと存
ぞん

じ

ますので、よろしくお願
ねが

いします。 

 

報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

（１）第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン改定版
かいていばん

の冊子
さ っ し

完成
かんせい

報告
ほうこく

について 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）それでは早速
さっそく

ですが、皆様
みなさま

、次第
し だ い

を御用意
ご よ う い

いただけますでしょう

か。次第
し だ い

の３番目
ば ん め

、報告
ほうこく

事項
じ こ う

の（１）第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン改定版
かいていばん

の冊子
さ っ し

完成
かんせい

報告
ほうこく

についてということで、事務局
じ む きょ く

から御説明
ご せ つめ い

をお願
ねが

いします。 

（中村
なかむら

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

の中村
なかむら

でございます。よろしくお

願
ねが

いいたします。お手元
て も と

の資料
しりょう

１－１で御説明
ご せ つめ い

させていただきます。第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン改定版
かいていばん

の冊子
さ っ し

完成
かんせい

報告
ほうこく

についてでございます。第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プランの改定
かいてい

につきましては、昨年度
さ く ねん ど

もこの場
ば

で闊達
かったつ

な御意見
ご い け ん

を頂戴
ちょうだい

いたしまし

て形
かたち

にすることができたものでございます。本日
ほんじつ

は、その改定版
かいていばん

のプランが完成
かんせい

したということで、お手元
て も と

にお配
くば

りさせていただきました。 

 こちらの市民
し み ん

の皆様
みなさま

への配布
は い ふ

につきまして、令和
れ い わ

６年
ねん

７月
がつ

中 旬
ちゅうじゅん

から順次
じゅんじ

配布
は い ふ

を予定
よ て い

しているところでございます。印刷
いんさつ

について、現在
げんざい

、障害者
しょうがいしゃ

施設
し せ つ

への優先
ゆうせん

調達
ちょうたつ

も活用
かつよう

しながら、作業
さぎょう

を進
すす

めているところでございます。 
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 こちらについて、２番
ばん

でございますが、各区
か く く

役所
やくしょ

の高齢
こうれい

・障害
しょうがい

支援課
し え ん か

、こども

家庭
か て い

支援課
し え ん か

、また、区
く

役所
やくしょ

の区政
く せ い

推進課
す い しん か

の広報
こうほう

相談
そうだん

の窓口
まどぐち

で配布
は い ふ

するとともに、

市
し

役所
やくしょ

の市民
し み ん

情報
じょうほう

センター、健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

、こども青少年局
せいしょうねんきょく

障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

保健課
ほ け ん か

で配布
は い ふ

していくということで考
かんが

えているところでございます。 

 ウェブサイトについても令和
れ い わ

６年
ねん

７月
がつ

、同時期
ど う じ き

に掲載
けいさい

していきたいというとこ

ろでございます。また、点字版
て ん じば ん

、デイジー版
ばん

についても、現在
げんざい

、印刷
いんさつ

の準備
じゅんび

をし

ておりますので、順次
じゅんじ

作成
さくせい

する中
なか

で御用意
ご よ う い

してお配
くば

りしていきたいというところ

でございます。また、資料
しりょう

には記載
き さ い

しておりませんが、各障害者
かくしょうがいしゃ

団体
だんたい

や関係
かんけい

の

支援先
し え んさ き

等
とう

にお配
くば

りする準備
じゅんび

もしておりまして、こちらについても７月
がつ

中 旬
ちゅうじゅん

以降
い こ う

、お配
くば

りさせていただければと準備
じゅんび

しているところでございます。御報告
ご ほ うこ く

は

以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

、御報告
ご ほ うこ く

ありがとうございました。先
さき

ほど御報告
ご ほ うこ く

があった第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プラン改定版
かいていばん

の冊子
さ っ し

完成
かんせい

報告
ほうこく

について、何
なに

か御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つも ん

がある

委員
い い ん

の方
がた

はいらっしゃいますでしょうか。いらっしゃいましたら、挙手
きょしゅ

等
とう

でお示
しめ

しいただければと思
おも

います。いかがでしょうか。よろしいですかね。ありがとう

ございます。 

 

（２）精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

ピアスタッフ推進
すいしん

事業
じぎょう

及
およ

び神奈川県
か な が わ け ん

障
しょう

がい者
しゃ

ピアサポート

研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

について 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）それでは、報告
ほうこく

事項
じ こ う

の（２）精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

ピアスタッフ推進
すいしん

事業
じぎょう

及
およ

び

神奈川県
か な が わ け ん

障
しょう

がい者
しゃ

ピアサポート研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

について、事務局
じ む きょ く

から御説明
ご せ つめ い

をお願
ねが

いいたします。 

（中村
なかむら

精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課長
かちょう

）健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉課
ふ く し か

の中村
なかむら

と申
もう

します。よろし

くお願
ねが

いいたします。資料
しりょう

２「精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

ピアスタッフ推進
すいしん

事業
じぎょう

及
およ

び神奈川県
か な が わ け ん

障
しょう

がい者
しゃ

ピアサポート研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

について」という資料
しりょう

で御説明
ご せ つめ い

させていただ

きます。今回
こんかい

の御報告
ご ほ うこ く

は大
おお

きく２点
てん

になります。１点目
て ん め

は、令和
れ い わ

５年
ねん

３月
がつ

のこち

らの 協
きょう

議会
ぎ か い

でも御報告
ご ほ うこ く

させていただきましたが、横浜市
よ こ はま し

が実施
じ っ し

します精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

ピアスタッフ推進
すいしん

事業
じぎょう

、それからもう一点
いってん

が、後半
こうはん

のほうでやりますけれ

ども、神奈川県
か な が わ け ん

を中心
ちゅうしん

としました４県
けん

市
し

で実施
じ っ し

します 障
しょう

がい者
しゃ

ピアサポート

研修
けんしゅう

の開催
かいさい

についてというものになります。 

 資料
しりょう

の１番
ばん

、精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

ピアスタッフ推進
すいしん

事業
じぎょう

でございます。事業
じぎょう

目的
もくてき

のとこ

ろにもございますが、精神
せいしん

障害
しょうがい

のある方
かた

が地域
ち い き

で安心
あんしん

して自分
じ ぶ ん

らしく暮
く

らし続
つづ

け

られる地域
ち い き

づくり、支援
し え ん

体制
たいせい

の整備
せ い び

を推進
すいしん

していくために、今
いま

、にも包括
ほうかつ

の構築
こうちく

の取組
とりくみ

を進
すす

めさせていただいているところでございます。その取組
とりくみ

の一環
いっかん

としま

して、ピアサポートということで、いわゆる「支援
し え ん

をする人
ひと

」「支援
し え ん

を受
う

ける

人
ひと

」という関係性
かんけいせい

ではなく、障害
しょうがい

や病気
びょうき

により様々
さまざま

な思
おも

いを抱
かか

える人
ひと

が、同
おな

じよ

うな経験
けいけん

した人
ひと

と対等
たいとう

な関係性
かんけいせい

の中
なか

で支
ささ

え合
あ

う仕組
し く

みの構築
こうちく

を、今
いま

、進
すす

めている
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ところでございます。具体的
ぐ た いて き

には、相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

の充実
じゅうじつ

という中
なか

で、生活
せいかつ

支援
し え ん

セ

ンターにピアスタッフを雇用
こ よ う

していただき、雇用
こ よ う

されたピアスタッフの方
かた

、生活
せいかつ

支援
し え ん

センターの職員
しょくいん

、それぞれに対
たい

して研修
けんしゅう

及
およ

び支援
し え ん

の取組
とりくみ

を行
おこな

うことによっ

て、活躍
かつやく

できる場
ば

をつくっていきたいというものになります。 

 資料
しりょう

のほうですと、その下
した

の（２）の令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の取組
とりくみ

でございます。本事業
ほんじぎょう

につきましては、大
おお

きく分
わ

けて３つの取組
とりくみ

になります。次
つぎ

のページになります

が、１つ目
め

、ピアスタッフ、生活
せいかつ

支援
し え ん

センター職員
しょくいん

向
む

けの新任
しんにん

研修
けんしゅう

・実践
じっせん

研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

でございます。生活
せいかつ

支援
し え ん

センターに雇用
こ よ う

されましたピアスタッフの方
かた

で、

新
あたら

しく雇用
こ よ う

された方
かた

につきましては、働
はたら

くに当
あ

たって必要
ひつよう

な知識
ち し き

を得
え

ること、

リカバリーについての理解
り か い

を深
ふか

めること、また、そのピアスタッフ自身
じ し ん

もリカバ

リーしながら相談
そうだん

支援
し え ん

を行
おこな

えるような研修
けんしゅう

を実施
じ っ し

するものになります。また、

生活
せいかつ

支援
し え ん

センターの施設
し せ つ

長
ちょう

や職員
しょくいん

は、ピアスタッフとどのように協働
きょうどう

すること

でよりよい支援
し え ん

につながるか、そういったところを考
かんが

える場
ば

という形
かたち

の研修
けんしゅう

を

実施
じ っ し

させていただいております。実施
じ っ し

状 況
じょうきょう

としましては、新任
しんにん

研修
けんしゅう

を令和
れ い わ

５年
ねん

８月
つき

に33名
めい

で実施
じ っ し

させていただきました。また、実践
じっせん

研修
けんしゅう

という形
かたち

で、令和
れ い わ

５

年
ねん

12月
つき

に38名
めい

で実施
じ っ し

させていただきました。実施
じ っ し

内容
ないよう

を別紙
べ っ し

参照
さんしょう

と書
か

いてしまっ

たのですが、この別紙
べ っ し

が漏
も

れております。大変
たいへん

失礼
しつれい

いたしました。研修
けんしゅう

の中身
な か み

と

しましては、ピアスタッフの専門性
せんもんせい

やピアスタッフとして働
はたら

くことといった内容
ないよう

を実施
じ っ し

させていただいたものとなっております。現時点
げ ん じて ん

では、令和
れ い わ

５年度末
ね ん どま つ

、

令和
れ い わ

６年
ねん

３月
がつ

ですが、５区
く

の生活
せいかつ

支援
し え ん

センターで７名
めい

の方
かた

が雇用
こ よ う

されているとい

うことになっております。 

 それから、イの部分
ぶ ぶ ん

です。ピアスタッフ、施設
し せ つ

長
ちょう

等
とう

に対
たい

してフォローを行
おこな

う

巡回
じゅんかい

相談
そうだん

ということで、雇用
こ よ う

されているピアスタッフの方
かた

や、一緒
いっしょ

に働
はたら

く施設
し せ つ

長
ちょう

、職員
しょくいん

に対
たい

しまして相談員
そうだんいん

を派遣
は け ん

し、現場
げ ん ば

でスタッフの方
かた

のお話
はなし

を聞
き

くこと

で、それぞれの支援
し え ん

を行
おこな

っていくというものになります。次
つぎ

のページになります

が、実施
じ っ し

内容
ないよう

としましては、ピアの方
かた

から現在
げんざい

の業務
ぎょうむ

の 状 況
じょうきょう

やサポートの

体制
たいせい

、それから、相談
そうだん

支援
し え ん

や研修
けんしゅう

の状 況
じょうきょう

等
とう

の話
はなし

を聞
き

いたり、生活
せいかつ

支援
し え ん

センター

の職員
しょくいん

に対
たい

しても同様
どうよう

の形
かたち

で技術
ぎじゅつ

支援
し え ん

ですとか、そういったことをやらせてい

ただいているところでございます。 

 ウでございます。ピアスタッフ同士
ど う し

の連絡会
れんらくかい

の運営
うんえい

、開催
かいさい

ということで、ピア

スタッフ同士
ど う し

が定期的
て い きて き

に集
あつ

まり、今
いま

、活動
かつどう

する中
なか

での不安
ふ あ ん

や疑問
ぎ も ん

といったことを

分
わ

かち合
あ

うことで互
たが

いに支
ささ

え合
あ

う体制
たいせい

づくりということで、こちらにつきまして

は令和
れ い わ

６年
ねん

３月
がつ

に開
かい

催
さい

させていただいております。参加者数
さんかしゃすう

は12名
めい

ということに

なっております。 

 令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

の取組
とりくみ

でございます。（３）です。前年度
ぜ ん ねん ど

の取組
とりくみ

を踏
ふ

まえ、各取組
かくとりくみ

の実施
じ っ し

方法
ほうほう

等
とう

について見直
み な お

し等
とう

を行
おこな

いまして、活躍
かつやく

できる体制
たいせい

の構築
こうちく

に向
む

けた

事業
じぎょう

として今後
こ ん ご

のあり方
かた

を検討
けんとう

していきたいと思
おも

います。また、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い
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の本体会
ほんたいかい

でも検討
けんとう

されております意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

、相談
そうだん

支援
し え ん

従事者
じゅうじしゃ

等
とう

人材
じんざい

育成
いくせい

ビジ

ョンへの位置
い ち

づけなど、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の動
うご

きとも整合性
せいごうせい

を取
と

りながら進
すす

めてい

きたいと考
かんが

えております。 

 次
つぎ

のページになります。こちらは、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

から新
あら

たに実施
じ っ し

します神奈川県
か な が わ け ん

障
しょう

がい者
しゃ

ピアサポート研修
けんしゅう

ということで、先
さき

ほども申
もう

し上
あ

げましたが、

神奈川県
か な が わ け ん

を中心
ちゅうしん

に４県
けん

市
し

共同
きょうどう

で実施
じ っ し

するものになります。事業
じぎょう

目的
もくてき

のところに

もございますが、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の報酬
ほうしゅう

改定
かいてい

で「ピアサポート体制
たいせい

加算
か さ ん

」「ピアサポ

ート実施
じ っ し

加算
か さ ん

」というものが設
もう

けられております。こちらの算定
さんてい

要件
ようけん

となります

障
しょう

がい者
しゃ

ピアサポート研修
けんしゅう

を実施
じ っ し

することで、自
みずか

らの経験
けいけん

を生
い

かしながら、他
た

の障害
しょうがい

や疾病
しっぺい

のある障害者
しょうがいしゃ

の支援
し え ん

を行
おこな

うピアサポーターの育成
いくせい

や、現場
げ ん ば

におけ

る活用
かつよう

方法
ほうほう

等
とう

を理解
り か い

した事業所
じぎょうしょ

等
とう

の管理者
か ん りし ゃ

等
とう

の養成
ようせい

を行
おこな

ってまいります。先
さき

ほど

のピアスタッフ推進
すいしん

事業
じぎょう

につきましては精神
せいしん

障害
しょうがい

の方
かた

を対象
たいしょう

とした事業
じぎょう

でござ

いますが、こちらの県
けん

の障
しょう

がい者
しゃ

ピアサポート研修
けんしゅう

につきましては３障害
しょうがい

を

対象
たいしょう

とした研修
けんしゅう

ということになります。 

 （２）の部分
ぶ ぶ ん

でございます。ピアサポート体制
たいせい

加算
か さ ん

につきましては、ピアサポ

ートの専門性
せんもんせい

について利用者
り よ うし ゃ

と同
おな

じ目線
め せ ん

に立
た

って相談
そうだん

・助言
じょげん

等
とう

を行
おこな

うことによ

り、本人
ほんにん

の自立
じ り つ

に向
む

けた意欲
い よ く

の向上
こうじょう

や地域
ち い き

生活
せいかつ

を続
つづ

ける上
うえ

での不安
ふ あ ん

の解消
かいしょう

に

効果
こ う か

があるということを踏
ふ

まえて、一定
いってい

の要件
ようけん

を設
もう

けた上
うえ

で、障害
しょうがい

のサービスの

加算
か さ ん

のほうで評価
ひょうか

するものになっております。 

 実施
じ っ し

概要
がいよう

でございます。県
けん

が実施
じ っ し

主体
しゅたい

となりまして、４県
けん

市
し

が覚書
おぼえがき

を締結
ていけつ

し、

連携
れんけい

しながら実施
じ っ し

することになります。こちらにつきましては、公益
こうえき

社団
しゃだん

法人
ほうじん

か

ながわ福祉
ふ く し

サービス振興会
しんこうかい

に委託
い た く

して実施
じ っ し

するものになります。受講者
じゅこうしゃ

につきま

しては、今年度
こ ん ねん ど

は県域
けんいき

で70名
めい

程度
て い ど

を予定
よ て い

しております。基礎
き そ

研修
けんしゅう

を令和
れ い わ

６年
ねん

10月
がつ

に実施
じ っ し

し、専門
せんもん

研修
けんしゅう

につきましては令和
れ い わ

７年
ねん

２月
がつ

頃
ころ

に開催
かいさい

することを予定
よ て い

してお

ります。また、来年度
ら い ねん ど

、令和
れ い わ

７年度
ね ん ど

に、これらの研修
けんしゅう

を受講
じゅこう

された方
かた

を対象
たいしょう

と

したフォロー研修
けんしゅう

を行
おこな

う予定
よ て い

としております。説明
せつめい

は以上
いじょう

となります。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

、御報告
ご ほ うこ く

ありがとうございました。１点
てん

だけ形式的
けいしきてき

なことを

申
もう

し上
あ

げると、こちらは今
いま

、障害
しょうがい

当事者
と う じし ゃ

の方
がた

も聞
き

かれていますし、要約
ようやく

筆記
ひ っ き

が入
はい

っております。発言
はつげん

はなるべくゆっくりと、時間
じ か ん

はたっぷりございますので、よ

ろしくお願
ねが

いします。 

（中村
なかむら

精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課長
かちょう

）大変
たいへん

失礼
しつれい

いたしました。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）いえ、とんでもありません。それで、ピアスタッフの事業
じぎょう

について

ということで、この中
なか

にとてもいい言葉
こ と ば

がありまして、対等
たいとう

な関係
かんけい

で支援
し え ん

する

と。支援
し え ん

という言葉
こ と ば

自体
じ た い

、やや上
うえ

からかなという感
かん

じはありますが、意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

などを推進
すいしん

する場合
ば あ い

は、御本人
ご ほ んに ん

と、通常
つうじょう

、支援者
し え んし ゃ

といわれているスタッフと

の 間
あいだ

の対話
た い わ

による関係性
かんけいせい

構築
こうちく

が非常
ひじょう

に大事
だ い じ

だと 私
わたし

もよく申
もう

し上
あ

げていますの

で、ピアサポートの観点
かんてん

から、そういう対等
たいとう

な切
き

り口
くち

というか対話
た い わ

の切
き

り口
くち

を築
きず
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いていただけるのは本当
ほんとう

にすばらしいことだと思
おも

っております。 

 それでは、今
いま

、事務局
じ む きょ く

から御説明
ご せ つめ い

があったピアスタッフの推進
すいしん

事業
じぎょう

について、

御発言
ご は つげ ん

がある方
かた

は御意見
ご い け ん

でも御質問
ご し つも ん

でも何
なん

でも結構
けっこう

です。それでは、和田
わ だ

委員
い い ん

、

御発言
ご は つげ ん

をお願
ねが

いします。 

（和田
わ だ

委員
い い ん

）精神
せいしん

障害
しょうがい

の和田
わ だ

です。久
ひさ

しぶりの参加
さ ん か

ですが、私
わたし

は去年
きょねん

の５月
がつ

25

日
にち

に 救
きゅう

急車
きゅうしゃ

で運
はこ

ばれまして、横
おう

紋筋
もんきん

融解症
ゆうかいしょう

という病気
びょうき

になりました。これは

筋肉
きんにく

が溶
と

ける病気
びょうき

で、抗精神薬
こうせいしんやく

とか大動脈
だいどうみゃく

解離
か い り

のコレステロールを下
さ

げる薬
くすり

な

どが飲
の

み合
あ

わせでバッティングしたことでなるらしいです。それで、みなと

赤十字
せきじゅうじ

病院
びょういん

に１か月半
げつはん

ほど入院
にゅういん

していて会議
か い ぎ

に出
で

られなかったのですが、うち

の支援
し え ん

センターのほっとぽっとでピアスタッフが廃止
は い し

になるという話
はなし

を私
わたし

は聞
き

いているんですね。それが一体
いったい

どうなっているのかなと思
おも

いまして、その御説明
ご せ つめ い

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

、お分
わ

かりになれば。 

（中村
なかむら

精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課長
かちょう

）今回
こんかい

のピアスタッフの推進
すいしん

事業
じぎょう

でございますが、

各生活
かくせいかつ

支援
し え ん

センターのほうで雇用
こ よ う

の手続
てつづき

を取
と

っております。その中
なか

で、実際
じっさい

に

申込
もうしこ

みがあった方
かた

を面接
めんせつ

して雇用
こ よ う

の手続
てつづき

を取
と

るという中
なか

で、たまたまほっとぽっ

とのほうでこれまで雇
やと

われていた方
かた

がどういう経過
け い か

になったかまでは私
わたし

も存
ぞん

じ上
あ

げないところではありますが、実際
じっさい

の雇用
こ よ う

の部分
ぶ ぶ ん

につきましては各法人
かくほうじん

さんに、

こういった効果
こ う か

もあるのでなるべく雇用
こ よ う

していただきたいとお願
ねが

いしているとこ

ろでございます。実際
じっさい

には、先
さき

ほども申
もう

し上
あ

げましたとおり５区
く

７名
めい

ということ

で、各区
か く く

の施設
し せ つ

によって雇用
こ よ う

状 況
じょうきょう

が異
こと

なるという状 況
じょうきょう

が発生
はっせい

しております。た

だ、こちらとしましてはこの事業
じぎょう

を広
ひろ

げていきたいところもありますので、対象
たいしょう

となる施設
し せ つ

につきましては引
ひ

き続
つづ

き雇用
こ よ う

の働
はたら

きかけをしていきたいと考
かんが

えてい

るところでございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）御説明
ご せ つめ い

ありがとうございました。和田
わ だ

委員
い い ん

、よろしいですか。あり

がとうございました。ほかに御発言
ご は つげ ん

や御意見
ご い け ん

がある方
かた

。では、永田
な が た

委員
い い ん

、お願
ねが

い

します。 

（永田
な が た

委員
い い ん

）永田
な が た

です。ピアスタッフが活躍
かつやく

することはとても大切
たいせつ

だと思
おも

いま

す。ピアのことを施設
し せ つ

長
ちょう

さんが理解
り か い

することが必要
ひつよう

だと思
おも

います。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）永田
な が た

委員
い い ん

、御意見
ご い け ん

ありがとうございました。ほかに御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つも ん

は。それでは、大橋
おおはし

委員
い い ん

、お願
ねが

いします。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）浜
はま

視協
しきょう

の大橋
おおはし

です。神奈川県
か な が わ け ん

障
しょう

がい者
しゃ

ピアサポート研修
けんしゅう

のことで

もう少
すこ

し詳
くわ

しく御説明
ご せ つめ い

いただきたいのですが、ピアサポートを実際
じっさい

、浜身連
はましんれん

でも

やっておりますが、そういうレベルのものとは違
ちが

って、当事者
と う じし ゃ

同士
ど う し

、建設的
けんせつてき

な

対話
た い わ

も含
ふく

めてフラットな関係
かんけい

で相談
そうだん

事業
じぎょう

をより発展
はってん

させようとしているのでしょ

うか。雇用
こ よ う

と結
むす

びつけて考
かんが

えると、視覚
し か く

障害者
しょうがいしゃ

の雇用
こ よ う

にもつながるのか、実施
じ っ し

加算
か さ ん

という問題
もんだい

に絡
から

めて御説明
ご せ つめ い

いただきたいと思
おも

います。 
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（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）大橋
おおはし

委員
い い ん

、ありがとうございます。今
いま

、説明
せつめい

のあった神奈川県
か な が わ け ん

障
しょう

がい者
しゃ

ピアサポート研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

、これについての御質問
ご し つも ん

ですよね。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）はい。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

、今
いま

の御質問
ご し つも ん

について御回答
ご か いと う

をお願
ねが

いできますか。 

（中村
なかむら

精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課長
かちょう

）今
いま

の御質問
ご し つも ん

の関係
かんけい

でいきますと、今回
こんかい

の神奈川県
か な が わ け ん

のピ

アサポートの研修
けんしゅう

でございますが、一
ひと

つは加算
か さ ん

のほうの対象
たいしょう

の研修
けんしゅう

というとこ

ろもありますので、この加算
か さ ん

自体
じ た い

は相談
そうだん

支援
し え ん

の質
しつ

の向上
こうじょう

を図
はか

っていくことが一
ひと

つ

目的
もくてき

というところがございます。そういった意味
い み

では、こういった研修
けんしゅう

を受
う

ける

人
ひと

が増
ふ

えることによって、実際
じっさい

に従事
じゅうじ

することによって相談
そうだん

の支援
し え ん

が向
こう

上
じょう

してい

くというところが一
ひと

つポイントかと思
おも

っております。もう一方
いっぽう

で、実際
じっさい

に質
しつ

の

向上
こうじょう

のためにはそういった研修
けんしゅう

を受
う

けた人
にん

を雇用
こ よ う

していくことも必要
ひつよう

になって

こようかと。そういった意味
い み

では、両面
りょうめん

の動
うご

きがある事業
じぎょう

と認識
にんしき

しているところ

でございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）大橋
おおはし

委員
い い ん

、追加
つ い か

で何
なに

かお聞
き

きになりたいことはありますか。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）今
いま

の説明
せつめい

だとちょっと分
わ

からないのですが、相談
そうだん

業務
ぎょうむ

を充実
じゅうじつ

させる

ために、研修
けんしゅう

を受
う

けた人
にん

の雇用
こ よ う

も進
すす

むということでしょうか。実際
じっさい

にピアサポー

トを、当事者
と う じし ゃ

として関
かか

わった場合
ば あ い

、加算
か さ ん

などがつくので、雇
やと

われやすいというこ

とですか。実際
じっさい

問題
もんだい

として、相談
そうだん

業務
ぎょうむ

と雇用
こ よ う

が両立
りょうりつ

するというのは非常
ひじょう

に厳
きび

しい

部分
ぶ ぶ ん

があるので、横浜市
よ こ はま し

はどちらを主
おも

に考
かんが

えているのでしょうか。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）今
いま

の御質問
ご し つも ん

の御趣旨
ご し ゅ し

は分
わ

かりますか。では、事務局
じ む きょ く

のほうから何
なに

か

コメントがあれば。 

（中村
なかむら

精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課長
かちょう

）今
いま

のお話
はなし

を踏
ふ

まえましてといいますか、いずれにしま

してもこの加算
か さ ん

が設
もう

けられた趣旨
し ゅ し

から考
かんが

えると、相談
そうだん

支援
し え ん

の質
しつ

というところを

重視
じゅうし

すべきではないかというふうには考
かんが

えております。ただ、先
さき

ほども申
もう

し上
あ

げ

たとおり、加算
か さ ん

がつくということは、やはりそれなりに雇用
こ よ う

の機会
き か い

を事業所
じぎょうしょ

のほ

うとしても意識
い し き

してもらうきっかけにはなるのかなと思
おも

いますので、ただ、趣旨
し ゅ し

としましては相談
そうだん

の質
しつ

だというふうには考
かんが

えています。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）いいですか。しつこくて大変
たいへん

申し訳
わけ

ないです。そうなると、ピアサ

ポートというと僕
ぼく

のイメージとしてはやはり当事者間
とうじしゃかん

の対話
た い わ

というのが一番
いちばん

重要
じゅうよう

だと思
おも

っているのですが、現
げん

に加算
か さ ん

というようなもので、何々
なになに

センターでもいい

けれども、既
すで

に雇用
こ よ う

されている健
けん

常者
じょうしゃ

の処遇
しょぐう

の充実
じゅうじつ

ということになって、

事業所
じぎょうしょ

が新
あら

たに雇用
こ よ う

する障害者
しょうがいしゃ

のピアサポートにつながりにくいのではないでし

ょうか。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）大橋
おおはし

委員
い い ん

、ありがとうございます。これは県
けん

の主催
しゅさい

する研修
けんしゅう

です

から、横浜市
よ こ はま し

は横浜市
よ こ はま し

でお考
かんが

えはあると思
おも

うのですが、他
た

行政
ぎょうせい

がやっているこ

とと言
い

ってしまえばそれまでの部分
ぶ ぶ ん

もあるので、今
いま

の大橋
おおはし

委員
い い ん

の質問
しつもん

に答
こた

えられ

る範囲
は ん い

で構
かま

わないですけれども、市
し

として何
なに

かお考
かんが

えがあれば伺
うかが

いたいです。 
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（中村
なかむら

精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課長
かちょう

）今回
こんかい

の令和
れ い わ

３年
ねん

の報酬
ほうしゅう

改定
かいてい

のときには、加算
か さ ん

を設
もう

けて

までやろうとした趣旨
し ゅ し

からすると、やはりちゃんと事業所側
じぎょうしょがわ

も相談
そうだん

の質
しつ

を意識
い し き

し

なければならないということが意図
い と

としてはあったと思
おも

っています。なので、

本来
ほんらい

であればそういう形
かたち

になるべきなのだろうなとは思
おも

いますので、そういった

ところをちゃんと意識
い し き

するように、事
じ

業者側
ぎょうしゃがわ

にも働
はたら

きかけをしなければならな

いかと考
かんが

えております。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）大橋
おおはし

委員
い い ん

、すみません。十分
じゅうぶん

ではないかもしれませんが。ほか

に、いかがでしょうか。私
わたし

から逆
ぎゃく

に１点
てん

だけ。御質問
ご し つも ん

というよりも、それこそ

今
いま

、大橋
おおはし

委員
い い ん

が御発言
お は つげ ん

された県
けん

の研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

の中
なか

で、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

から報酬
ほうしゅう

改定
かいてい

があって加算
か さ ん

がついていると。だから、４、５ともう２か年
ねん

たって、これから３

か年目
ね ん め

に入
はい

るということですが、正直
しょうじき

、この報酬
ほうしゅう

改定
かいてい

のもくろみがデータ上
じょう

、

効果
こ う か

を生
しょう

じているのか。それとも、恐
おそ

らく効果
こ う か

があまり上
あ

がっていないから県
けん

が

これをやろうとしているのではないかと、私
わたし

は性格
せいかく

が悪
わる

いのでついそういうこと

を疑
うたが

ってしまうのですが、横浜市
よ こ はま し

の把握
は あ く

している範囲
は ん い

で結構
けっこう

ですので、その加算
か さ ん

というのはそれなりに現場
げ ん ば

に効果
こ う か

を発揮
は っ き

しているのかどうか。さっき大橋
おおはし

委員
い い ん

が

おっしゃったような当事者性
とうじしゃせい

だとか、相談
そうだん

支援
し え ん

の質
しつ

を上
あ

げていくというのは、ピ

アサポートがうまくいけばもちろんそうなると思
おも

うのですが、果
は

たしてそれが

実態
じったい

として進
すす

んでいるのかどうか。その辺
へん

、もし情報
じょうほう

があれば伺
うかが

いたいのです

が。 

（中村
なかむら

精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課長
かちょう

）あいにくそういったデータは持
も

ち合
あ

わせていないとこ

ろでございます。実
じつ

を言
い

うと、神奈川県
か な が わ け ん

で始
はじ

まるのが遅
おそ

かった経過
け い か

としまして

は、やはりやらなければいけないということではあったのですが、横浜市
よ こ はま し

がまず

は先行
せんこう

して精神
せいしん

障害
しょうがい

の方
かた

のピアスタッフ推進
すいしん

事業
じぎょう

という形
かたち

で始
はじ

めてきていたと

ころもありまして、横浜市
よ こ はま し

は既
すで

にそういった動
うご

きをし、県
けん

は県
けん

で検討
けんとう

していたと

ころではあるのですが、どういう形
かたち

でやるかという部分
ぶ ぶ ん

には時間
じ か ん

がかかっていた

というのは見
み

ていたところでございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございました。ほかに御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つも ん

のある方
かた

。よろし

いでしょうか。 

 それで、予定
よ て い

ですとここで休憩
きゅうけい

が入
はい

るのですが、実
じつ

は45分
ふん

になったら休憩
きゅうけい

と

いうことになっています。まだ30分
ぶ

しか経過
け い か

していないのですが、委員
い い ん

の皆
みな

さ

ん、もし御休憩
ごきゅうけい

が必要
ひつよう

であれば休憩
きゅうけい

を入
い

れますけれども、このまま会議
か い ぎ

をやって

ほしいというのであれば、皆
みな

さん貴重
きちょう

なお時間
じ か ん

を割
さ

いて来
き

ていただいているの

で、どういたしましょうか。このまま議事
ぎ じ

を進行
しんこう

してしまってもよろしいでしょ

うか。特
とく

に当事者
と う じし ゃ

の方
かた

はお体
からだ

の加減
か げ ん

もあると思
おも

いますので。大丈夫
だいじょうぶ

ですか。分
わ

か

りました。それでは、会長
かいちょう

の今
いま

の判断
はんだん

で、休憩
きゅうけい

なしでこのまま議事
ぎ じ

を進行
しんこう

させ

ていただきますので、よろしくお願
ねが

いします。 
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（３）横浜市
よ こ はま し

パーキング・パーミット（横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

等用
とうよう

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

利用証
りようしょう

）制度
せ い ど

の導入
どうにゅう

について 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）それでは、報告
ほうこく

事項
じ こ う

の３番目
ば ん め

です。横浜市
よ こ はま し

パーキング・パーミット

制度
せ い ど

の導入
どうにゅう

についてということで、事務局
じ む きょ く

から御説明
ご せ つめ い

をお願
ねが

いいたします。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

福祉
ふ く し

保健課
ほ け ん か

福祉
ふ く し

保健
ほ け ん

センターの担当
たんとう

課長
かちょう

をしております

工藤
く ど う

と申
もう

します。本日
ほんじつ

７月
がつ

１日
にち

から、この横浜市
よ こ はま し

パーキング・パーミット制度
せ い ど

と

いうものを開始
か い し

しましたので、この説明
せつめい

をさせていただきます。 

 資料
しりょう

ですが、１枚
まい

おめくりいただいて、駐 車 場
ちゅうしゃじょう

の写真
しゃしん

がついている資料
しりょう

があ

るかと思
おも

います。そこを先
さき

に見
み

ていただけると。皆様
みなさま

もご存
ぞん

じのとおり、右側
みぎがわ

に

ある車椅子
く る まい す

のマーク、国際
こくさい

シンボルマークといいますが、この国際
こくさい

シンボルマー

クが描
か

かれた駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

というのは、例
たと

えば車椅子
く る まい す

の方
かた

が乗
の

り降
お

りしやすいよう

に、幅
はば

が広
ひろ

くて建物
たてもの

の出入
で い

り口
ぐち

近
ちか

くに設置
せ っ ち

されているものです。そして、この

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

というのは、車椅子
く る まい す

使用者
し よ うし ゃ

をはじめとして歩
ある

くのが難
むずか

しい方
かた

、移動
い ど う

に

配慮
はいりょ

が必要
ひつよう

な方
かた

、例
たと

えば心臓
しんぞう

や呼吸器
こ き ゅう き

などに疾患
しっかん

・障害
しょうがい

のある方
かた

ですとか、

高齢者
こうれいしゃ

、妊婦
に ん ぷ

、けが人
にん

の方
かた

なども利用
り よ う

できるとなっています。そして、パーキン

グ・パーミット制度
せ い ど

というのはもう一
ひと

つ、優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

というものがここにあり

ますが、この２つの駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

の利用
り よ う

に関
かん

する制度
せ い ど

になります。 

 それでは、資料
しりょう

１枚目
ま い め

に戻
もど

っていただいて、１の制度
せ い ど

概要
がいよう

について御説明
ご せ つめ い

しま

す。まず、特定
とくてい

の要件
ようけん

を満
み

たす方
かた

、つまり、歩
ある

くのが難
むずか

しい、または配慮
はいりょ

が必要
ひつよう

な障害者
しょうがいしゃ

、高齢者
こうれいしゃ

、妊婦
に ん ぷ

の方
かた

など、そういった御本人
ご ほ んに ん

または御家族
ご か ぞ く

から横浜市
よ こ はま し

へ

申請
しんせい

していただきますと、右下
みぎした

に利用証
りようしょう

イメージというのがありますが、ここに

あるような利用証
りようしょう

を横浜市
よ こ はま し

から発行
はっこう

します。そして、参考
さんこう

で利用証
りようしょう

をお持
も

ちしま

したのでこちらを見
み

ていただくと、実物
じつぶつ

大
だい

でこのような２種類
しゅるい

の利用証
りようしょう

を発行
はっこう

い

たします。そして、先
さき

ほどお話
はな

ししました、車椅子
く る まい す

使用者用
しようしゃよう

の駐
ちゅう

車
しゃ

区画
く か く

に車
くるま

を

止
と

める際
さい

、この横浜市
よ こ はま し

が発行
はっこう

した利用証
りようしょう

を、今度
こ ん ど

は左下
ひだりした

の利用
り よ う

イメージのように

車
くるま

の中
ちゅう

のルームミラーにかけていただくと、この駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

を必要
ひつよう

としている方
ほう

が止
と

めているんだなということが外
そと

から見
み

て分
わ

かりまして、その方々
かたがた

は安心
あんしん

して

駐車
ちゅうしゃ

できるようになるというのがこの制度
せ い ど

でございます。ただし、資料
しりょう

下線
か せ ん

にあ

りますように、利用証
りようしょう

を掲示
け い じ

することによって、必
かなら

ずしも車椅子
く る まい す

使用者用
しようしゃよう

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

に止
と

められるというものではないことになります。というのは、既
すで

にどなた

かが止
と

められている場合
ば あ い

は待
ま

っていただくというようなこともあるかもしれませ

ん。また、記載
き さ い

はないのですが、利用証
りようしょう

がなくても対象者
たいしょうしゃ

の方
かた

はこの駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

を

使
つか

うことができますから、引
ひ

き続
つづ

き止
と

めることはできます。ただ、利用証
りようしょう

が世
よ

の

中
なか

で普及
ふきゅう

してくるということを考
かんが

えると、多
おお

くの方
かた

に申請
しんせい

していただいて利用証
りようしょう

を活用
かつよう

していただくことを進
すす

めていきたいと思
おも

っています。 

 続
つづ

きまして、２の利用証
りようしょう

の交付
こ う ふ

対象者
たいしょうしゃ

になります。対象
たいしょう

は、歩
ある

くのが難
むずか

しい

方
かた

、移動
い ど う

の際
さい

に配慮
はいりょ

が必要
ひつよう

な方
かた

で、その表
ひょう

にあります高齢者
こうれいしゃ

、障害者
しょうがいしゃ

、難病
なんびょう
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患者
かんじゃ

、妊産婦
に ん さん ぷ

、けが人
にん

などになります。 

 また、今度
こ ん ど

は３枚目
ま い め

の資料
しりょう

の裏
うら

を見
み

ていただきますと、少
すこ

し細
こま

かいのですが、

詳
くわ

しい対象者
たいしょうしゃ

の説明
せつめい

と申請
しんせい

の際
さい

に必要
ひつよう

な書類
しょるい

、手帳
てちょう

の写
うつ

しなどについて記載
き さ い

があ

ります。こちらを御確認
ご か くに ん

いただいて、申
しん

請
せい

いただくということになります。 

 それでは、何度
な ん ど

も資料
しりょう

を行
い

ったり来
き

たりですみません。１枚目
ま い め

の２に戻
もど

ってい

ただいて、 表
ひょう

の一番
いちばん

右
みぎ

に利用証
りようしょう

の種類
しゅるい

という項目
こうもく

があります。利用証
りようしょう

は、

高齢者
こうれいしゃ

、障害者
しょうがいしゃ

、難病
なんびょう

の方
かた

は色
いろ

を青
あお

くしておりますが、無期限
む き げ ん

の利用証
りようしょう

を発行
はっこう

し

ます。そして、妊産婦
に ん さん ぷ

やけが人
にん

の方
かた

はオレンジ色
いろ

がついていますが、利用証
りようしょう

もオ

レンジ色
いろ

で、期限
き げ ん

つきの利用証
りようしょう

を発行
はっこう

します。 

 次
つぎ

のページに行
い

きまして、３の利用証
りようしょう

申請
しんせい

の受付
うけつけ

開始
か い し

日
び

についてです。これ

は、本日
ほんじつ

７月
がつ

１日
にち

から申請
しんせい

の受付
うけつけ

を開始
か い し

しています。 

 そして、４番
ばん

、利用証
りようしょう

の申請
しんせい

方法
ほうほう

についてです。電子
で ん し

申請
しんせい

か郵送
ゆうそう

で受
う

け付
つ

けて

おります。申請
しんせい

には手帳
てちょう

や診断書
しんだんしょ

の写
うつ

しなどが必要
ひつよう

です。横浜市
よ こ はま し

でその申請
しんせい

内容
ないよう

を確認
かくにん

しましたら、順次
じゅんじ

、申請者
しんせいしゃ

へ利用証
りようしょう

を郵送
ゆうそう

でお届
とど

けします。利用証
りようしょう

の発送
はっそう

まで２週間
しゅうかん

を予定
よ て い

していますが、申請
しんせい

状 況
じょうきょう

によっては、今日
き ょ う

もう既
すで

に申請
しんせい

を

午前中
ごぜんちゅう

だけで90件
けん

ぐらい頂
いただ

いていて、あまり混
こ

んできますとお時間
じ か ん

を頂
いただ

く場合
ば あ い

もあります。それから、郵送
ゆうそう

の場合
ば あ い

です。交付
こ う ふ

申請書
しんせいしょ

については、紙面
し め ん

には書
か

い

ていないのですが、区
く

役所
やくしょ

でお配
くば

りしているほか、横浜市
よ こ はま し

のウェブページからダ

ウンロードできるようにしています。また、これも資料
しりょう

にはないのですが、既
すで

に

横浜市
よ こ はま し

身体
しんたい

障害者
しょうがいしゃ

団体
だんたい

連合
れんごう

会
かい

さん、横浜市
よ こ はま し

精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

家族
か ぞ く

連合
れんごう

会
かい

さん、横浜市
よ こ はま し

心身
しんしん

障害児者
しょうがいじしゃ

を守
まも

る会
かい

連盟
れんめい

さんには、担当
たんとう

から直接
ちょくせつ

御説明
ご せ つめ い

にお伺
うかが

いし、申
しん

請書
せいしょ

なども参考
さんこう

にお渡
わた

ししてきたところです。 

 資料
しりょう

に参考
さんこう

と書
か

いてある２枚目
ま い め

は先
さき

ほど説明
せつめい

したとおりです。右側
みぎがわ

にある

車椅子
く る まい す

使用者用
しようしゃよう

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

はこのとおりですが、左側
ひだりがわ

の緑色
みどりいろ

に塗
ぬ

られている駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

は、必
かなら

ずしも広
ひろ

い幅
はば

を必要
ひつよう

としないけれども移動
い ど う

に配慮
はいりょ

が必要
ひつよう

な方
かた

、例
たと

えば

今
いま

の対象者
たいしょうしゃ

でいいますと、妊婦
に ん ぷ

さんや、御自分
ご じ ぶ ん

でつえをつきながら幅
はば

が広
ひろ

くなく

ても出
で

られる方
かた

に使
つか

っていただければという駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

になりまして、優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

というものになります。そして、パーキング・パーミット制度
せ い ど

では、このど

ちらの駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

も利用証
りようしょう

を下
さ

げて御利用
ご り よ う

いただけるのですが、左側
ひだりがわ

の幅
はば

が狭
せま

い

ほうの優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

は市内
し な い

にはほとんどなくて、この写真
しゃしん

は市庁舎
しちょうしゃ

の地下
ち か

の

駐 車 場
ちゅうしゃじょう

のものになります。今後
こ ん ご

、車椅子
く る まい す

使用者
し よ うし ゃ

の方
かた

が幅
はば

の広
ひろ

い駐
ちゅう

車
しゃ

区画
く か く

、そし

て、それ以外
い が い

の方
かた

は幅
はば

が狭
せま

くても出入
で い

り口
くち

に近
ちか

くて便利
べ ん り

な優
ゆう

先駐車
せんちゅうしゃ

区画
く か く

というよ

うに、対象者
たいしょうしゃ

に合
あ

わせて利用
り よ う

していくことができるように、横浜市
よ こ はま し

ではこの幅
はば

の

狭
せま

い優
ゆう

先駐車
せんちゅうしゃ

区画
く か く

も併
あわ

せて増
ふ

やしていくように進
すす

めていくことになります。 

 資料
しりょう

の３枚目
ま い め

は、制度
せ い ど

を説明
せつめい

するチラシになっています。先
さき

ほども少
すこ

し触
ふ

れま

したが、申請
しんせい

のときに、裏面
うらめん

などに詳
くわ

しく書
か

いてありますので、参考
さんこう

にしていた

だけるかと思
おも

います。少
すこ

し長
なが

くなりましたが、説明
せつめい

は以上
いじょう

です。 
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（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

、御説明
ご せ つめ い

ありがとうございました。それでは、報告
ほうこく

事項
じ こ う

（３）横浜市
よ こ はま し

パーキング・パーミット、これだけだと意味
い み

が伝
つた

わらないところも

あったのですが、今
いま

、御説明
ご せ つめ い

を伺
うかが

いまして、ある程度
て い ど

イメージが湧
わ

いたかなと思
おも

います。どうぞ当事者
と う じし ゃ

の方
かた

も含
ふく

めて、この制度
せ い ど

について御質問
ご し つも ん

等
とう

、分
わ

かりにくい

点
てん

もあるかと思
おも

いますので、御発言
ご は つげ ん

があれば。それでは、渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、お願
ねが

いしま

す。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）渋谷
し ぶ や

です。利用証
りようしょう

のパーキングの使用
し よ う

要件
ようけん

というのは何
なん

ですか。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）利用証
りようしょう

が発行
はっこう

される要件
ようけん

というふうに伺
うかが

ったらいいですか。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）そうですね。はい。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

、もう一度
い ち ど

、利用証
りようしょう

が発行
はっこう

される要件
ようけん

を御説明
ご せ つめ い

いただけます

か。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）資料
しりょう

でいいますと、１枚目
ま い め

の一番下
いちばんした

の表
ひょう

が少
すこ

し簡単
かんたん

に書
か

いてあると

ころになります。例
たと

えば、高齢者
こうれいしゃ

であれば要介護
よ う かい ご

認定
にんてい

を受
う

けている方
かた

、障害者
しょうがいしゃ

の

方
かた

は等級
とうきゅう

によって対象
たいしょう

にしている方
かた

とそうでない方
かた

がいらっしゃいます。それ

から、難病
なんびょう

患者
かんじゃ

の方
かた

は受給者証
じゅきゅうしゃしょう

の取得者
しゅとくしゃ

の方
かた

、妊産婦
に ん さん ぷ

の方
かた

ですと母子
ぼ し

手帳
てちょう

の

取得
しゅとく

時
じ

から産後
さ ん ご

１年
ねん

までの期限
き げ ん

で利用証
りようしょう

を発行
はっこう

します。そして、けが人
にん

の方
かた

も

医師
い し

の診断書
しんだんしょ

によりますので、例
たと

えば１か月
げつ

であれば１か月
げつ

ということで判断
はんだん

し

て、利用証
りようしょう

を交
こう

付
ふ

することになります。障害者
しょうがいしゃ

の方
かた

は、先
さき

ほどの３枚目
ま い め

の裏
うら

に

等級
とうきゅう

など詳
くわ

しく書
か

いています。字
じ

が小
ちい

さくて分
わ

かりづらいかもしれませんが、い

かがでしょうか。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、今
いま

の御説明
ご せ つめ い

でお分
わ

かりになりましたか。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）はい。では、意見
い け ん

です。独占
どくせん

するというつもりはないのですが、車
くるま

を使用
し よ う

する場合
ば あ い

、左右
さ ゆ う

の幅
はば

を広
ひろ

く取
と

っていないと、車椅子
く る まい す

は車
くるま

の出入
で い

りができな

いんですね。それで、スペースを取
と

っていなくても使
つか

える人
ひと

に車椅子
く る まい す

のほうが使
つか

われていくのは困
こま

るという一面
いちめん

があります。車椅子
く る まい す

以外
い が い

の人
ひと

にもこういったパー

キングが必要
ひつよう

なのは分
わ

かりますが、下手
へ た

をすると弱
よわ

い立場
た ち ば

の者
もの

がスペースを奪
うば

い

合
あ

ってしまうというような状 況
じょうきょう

になりかねませんので、注意
ちゅうい

深
ぶか

く運用
うんよう

してほし

いと思
おも

います。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

の今
いま

の御発言
ご は つげ ん

を敷衍
ふ え ん

して申
もう

し上
あ

げると、今
いま

までの車椅子
く る まい す

使用者用
しようしゃよう

の駐
ちゅう

車場
しゃじょう

というのは、これは割
わり

と普
ふ

及
きゅう

して、実際
じっさい

にたくさんある。そ

れで、優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

、資料
しりょう

に載
の

っている写真
しゃしん

の左側
ひだりがわ

ですが、これはまだ普及
ふきゅう

し

ていないと。今
いま

のこのパーキング・パーミットで利用者証
りようしゃしょう

が発行
はっこう

されると、私
わたし

が

伺
うかが

っていた限
かぎ

りですが、車椅子
く る まい す

以外
い が い

の障害
しょうがい

のある方
かた

も車椅子
く る まい す

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

に堂々
どうどう

と

止
と

められることになるのかなと。そうすると、渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

に言
い

わせると、車椅子
く る まい す

駐 車 場
ちゅうしゃじょう

というのは、車椅子
く る まい す

を使
つか

う人
ひと

がそれなりのスペースを取
と

って使用
し よ う

するた

めにあるもので、自分
じ ぶ ん

たちの権利
け ん り

ばかり主張
しゅちょう

するつもりはないけれども、車椅子
く る まい す

を使用
し よ う

しない他
た

の障害者
しょうがいしゃ

、この場合
ば あ い

、妊婦
に ん ぷ

の方
かた

やけが人
にん

の方
かた

も当然
とうぜん

含
ふく

まれていま
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すので、そういった方
かた

が車椅子用
くるまいすよう

の駐
ちゅう

車場
しゃじょう

に入
はい

ってしまって止
と

められてしまう

と、結果
け っ か

として車椅子
く る まい す

のユーザーの駐車
ちゅうしゃ

スペースが足
た

りなくなる可能性
か の うせ い

もはらん

でいると。だから、運用
うんよう

を注意
ちゅうい

深
ぶか

くやってほしいという御趣旨
ご し ゅ し

でよろしいです

か。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）はい。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

のほうは、今
いま

の渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

の御発言
ご は つげ ん

に対
たい

して、何
なに

かコメントや

お考
かんが

えはありますか。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）御心配
ご し んぱ い

はおっしゃるとおりだと思
おも

います。我々
われわれ

もこの車椅子
く る まい す

使用者用
しようしゃよう

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

というものを幅
はば

を広
ひろ

く設
もう

けているというのは、車椅子
く る まい す

の方
かた

がそ

れだけ幅
はば

が必要
ひつよう

であるというところから法
ほう

で設置
せ っ ち

義務
ぎ む

を課
か

して設置
せ っ ち

しているもの

ですから、これはしっかり車椅子
く る まい す

の方
かた

に使用
し よ う

していただきたいと思
おも

っています。

ですが、ほかにもここを使用
し よ う

していい方
かた

はいらっしゃるので、そういった方々
かたがた

の

利用
り よ う

も進
すす

めていきたいというのはもう一
ひと

つあるところです。いろいろな方
かた

が利用
り よ う

できるようになることで車椅子
く る まい す

の方
かた

が利用
り よ う

できなくなってしまうというのが

一番
いちばん

、我々
われわれ

はそれを望
のぞ

んでいませんので、幅
はば

は狭
せま

いけれども出入
で い

り口
くち

に近
ちか

いとい

うような優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

というものを併
あわ

せてどんどん増
ふ

やしていきたいというのが

この制度
せ い ど

になります。そこはまだまだですが、企業
きぎょう

や商 業
しょうぎょう

施設
し せ つ

にも協 力
きょうりょく

を求
もと

め

て整備
せ い び

していきたいと、今
いま

は思
おも

っております。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）御説明
ご せ つめ い

ありがとうございます。渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、追加
つ い か

で何
なに

か御発言
ご は つげ ん

はあり

ますか。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）社会的
しゃかいてき

に弱
よわ

い者
もの

同士
ど う し

が奪
うば

い合
あ

うみたいな形
かたち

になりかねませんので、

ぜひ注意
ちゅうい

深
ぶか

く運用
うんよう

していただきたいと思
おも

います。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）今
いま

、事務局
じ む きょ く

がおっしゃったように優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

というのを増
ふ

やさ

ないと、渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

が懸念
け ね ん

するようにつるされて堂々
どうどう

と利用
り よ う

できる人
ひと

が増
ふ

え、

結果的
け っ かて き

に弱者
じゃくしゃ

同士
ど う し

の奪
うば

い合
あ

いになるような、それは避
さ

けてくれという御発言
ご は つげ ん

なの

で、ぜひ施策
し さ く

を実行
じっこう

される上
うえ

で注意
ちゅうい

深
ぶか

い運用
うんよう

をよろしくお願
ねが

いいたします。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）はい。ありがとうございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ほかに。奈良﨑
な ら ざ き

委員
い い ん

、お願
ねが

いします。 

（奈良﨑
な ら ざ き

委員
い い ん

）遅
おそ

くなってすみません。まず１点
てん

気
き

になるのですが、例
たと

えば知的
ち て き

と精神
せいしん

の合併症
がっぺいしょう

に当
あ

たる人
ひと

たちの場合
ば あ い

はどうするのですか。障害者
しょうがいしゃ

によって２

種類
しゅるい

合併症
がっぺいしょう

があるじゃないですか。例
たと

えば知的
ち て き

の場合
ば あ い

はＡ１、Ａ２じゃないです

か。精神
せいしん

は１級
きゅう

で、それ以外
い が い

に、例
たと

えば合併症
がっぺいしょう

で交通
こうつう

事故
じ こ

に遭
あ

ってけがをした

場合
ば あ い

とかはどうするのですか。お願
ねが

いします。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）申請
しんせい

の際
さい

ということかと思
おも

います。この制度
せ い ど

自体
じ た い

は、駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

の

対象
たいしょう

の方
がた

というのを見
み

ますので、歩行
ほ こ う

が困難
こんなん

であるとか、移動
い ど う

に配慮
はいりょ

が必要
ひつよう

であ

るということが分
わ

かる書類
しょるい

が必要
ひつよう

になります。ですので、それが分
わ

かるもの、例
たと

えば手帳
てちょう

があればその写
うつ

しをつけていただければ、全
すべ

てつけていただく必要
ひつよう

はな
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いかと思
おも

います。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）奈良﨑
な ら ざ き

委員
い い ん

、御発言
ご は つげ ん

は今
いま

の１点
てん

だけでよろしいですか。あれば続
つづ

け

てお願
ねが

いします。 

（奈良﨑
な ら ざ き

委員
い い ん

）例
たと

えば知的
ち て き

の場合
ば あ い

はＡ１とＡ２しかないじゃないですか。例
たと

えば

自閉
じ へ い

の強
つよ

い方
かた

はＢ１の方
ほう

が結構
けっこう

多
おお

いじゃないですか。そういう方
かた

は何
なに

をしてもそ

ういうあれは出
で

ないのですか。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）今
いま

、対象者
たいしょうしゃ

としてはこの等級
とうきゅう

で一旦
いったん

区切
く ぎ

らせていただいているので

すが、チラシの裏面
うらめん

に細
こま

かい表
ひょう

がありまして、下
した

から３行目
ぎょうめ

のところを見
み

ていた

だくといいと思
おも

います。その他
た

の対象者
たいしょうしゃ

となっています。上記
じょうき

の障害
しょうがい

等級
とうきゅう

等
とう

に

該当
がいとう

しない者
もの

ということで、上記
じょうき

には該当
がいとう

しないけれども、右側
みぎがわ

にあります、

歩行
ほ こ う

が困難
こんなん

または移動
い ど う

に配慮
はいりょ

が必要
ひつよう

であることが確認
かくにん

できる書類
しょるい

、医師
い し

の診断書
しんだんしょ

とかそういったものになるかと思
おも

いますが、そういうものをお出
だ

しいただいて、

こちらがこの人
ひと

にはこの利用証
りようしょう

が必要
ひつよう

だと判断
はんだん

できる場合
ば あ い

はお出
だ

しいたします。

よろしいでしょうか。 

（奈良﨑
な ら ざ き

委員
い い ん

）ありがとうございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございました。それでは、清水
し み ず

委員
い い ん

、御発言
ご は つげ ん

をお願
ねが

いし

ます。 

（清水
し み ず

委員
い い ん

）福
ふく

まち条例
じょうれい

で専用
せんよう

区画
く か く

の数
かず

が決
き

められていると思
おも

います。１から99

までが１、100から199までが２、たしかそんな数字
す う じ

だったと思
おも

いますが、この

車椅子
く る まい す

専用
せんよう

区画
く か く

と優
ゆう

先区画
せ ん くか く

のすみ分
わ

けというのは条 例 上
じょうれいじょう

どうなっているのです

か。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）条 例 上
じょうれいじょう

は車椅子
く る まい す

使用者用
しようしゃよう

の区画
く か く

しか定
さだ

めがありません。優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

については国
くに

がガイドラインを設
もう

けていて、それに沿
そ

って優
ゆう

先駐車
せんちゅうしゃ

区画
く か く

とい

うものを設
もう

けると。先
さき

ほど渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

がおっしゃられていたような懸念
け ね ん

を今後
こ ん ご

解消
かいしょう

していくための方法
ほうほう

ということで国
くに

のガイドラインで示
しめ

されているものですの

で、優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

についてはあくまでも今
いま

の時点
じ て ん

ではお願
ねが

いというか、協 力
きょうりょく

依頼
い ら い

みたいなものになってしまいます。その上
うえ

での設置
せ っ ち

になります。 

（清水
し み ず

委員
い い ん

）そうしますと、例
たと

えば２区画
く か く

を条 例 上
じょうれいじょう

で設置
せ っ ち

しなければならない

という場合
ば あ い

に、この優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

でも条 例 上
じょうれいじょう

はオーケーだということですか。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）車椅子
く る まい す

のが２区画
く か く

必要
ひつよう

で……すみません、もう一度
い ち ど

お願
ねが

いします。 

（清水
し み ず

委員
い い ん

）例
たと

えば、150の駐 車 場
ちゅうしゃじょう

があって、２区画
く か く

が専用
せんよう

区画
く か く

という場合
ば あ い

は、

車椅子
く る まい す

専用
せんよう

区画
く か く

が１つで、優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

が２つでもオーケーということなのです

か。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）いえ、優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

は定
さだ

めがないので、まずは条例
じょうれい

に沿
そ

って

車椅子用
くるまいすよう

のものを設置
せ っ ち

していただくことになります。優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

は定
さだ

めがない

ので、協 力
きょうりょく

で設置
せ っ ち

できますかということで、こちらからのお願
ねが

い事項
じ こ う

になりま

す。 
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（清水
し み ず

委員
い い ん

）分
わ

かりました。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございます。要
よう

するに、車椅子
く る まい す

のほうはもう法的
ほうてき

義務
ぎ む

で

すよね。規模
き ぼ

によって幾
いく

つつくるという法定
ほうてい

義務
ぎ む

になっていて、つくらないと

法律
ほうりつ

に違反
い は ん

していることになる。優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

というのは任意
に ん い

なので、つくろう

がつくるまいが、それは設置者
せ っ ちし ゃ

の自由
じ ゆ う

ということで、これから横浜市
よ こ はま し

がお願
ねが

いに

上
あ

がるという流
なが

れに今
いま

なっているという理解
り か い

でよろしいですか。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）そのとおりです。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございます。ほかの委員
い い ん

の方
かた

で、では、和田
わ だ

委員
い い ん

、お願
ねが

いします。 

（和田
わ だ

委員
い い ん

）すみません。これは関係
かんけい

ない話
はなし

だと思
おも

いますが、申請
しんせい

の開始
か い し

が７月
がつ

１日
にち

と書
か

いてあったのが気
き

になりまして、この間
あいだ

、７月
がつ

の市
し

の広報
こうほう

に児童
じ ど う

手当
て あ て

の

拡充
かくじゅう

が高校生
こうこうせい

までと書
か

いてあったので、それを電話
で ん わ

して聞
き

いたら、まだ決
き

まって

いないと言
い

われたのですが、その辺
へん

、どうなっているのでしょうか。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）答
こた

えられればでもいいですし、今
いま

すぐにでなければ個別
こ べ つ

に後
あと

でとい

うことでもいいと思
おも

いますが、いかがですか。お願
ねが

いします。 

（福嶋
ふくしま

局 長
きょくちょう

）こども青少年
せいしょうねん

局 長
きょくちょう

の福嶋
ふくしま

と申
もう

します。拡充
かくじゅう

自体
じ た い

は決
き

まっており

ますが、具体的
ぐ た いて き

な手続
てつづき

の手順
てじゅん

とかが決
き

まっていないということですか。今年度
こ ん ねん ど

に

拡充
かくじゅう

すること自体
じ た い

は、国
くに

のほうでも、横浜市
よ こ はま し

でもそれに向
む

けて準備
じゅんび

を進
すす

めている

ところですが、問合
といあわ

せにお答
こた

えした内容
ないよう

も具体的
ぐ た いて き

に教
おし

えていただいていいです

か。 

（和田
わ だ

委員
い い ん

）７月
がつ

の広報
こうほう

に児童
じ ど う

手当
て あ て

の拡充
かくじゅう

についてと書
か

いてあったのですが、分
わ

からないので、とにかく電話
で ん わ

したのです。そうしたら、まだ決
き

まっていませんと

言
い

われてしまったのです。７月
がつ

１日
にち

からと言
い

われたのに。 

（福嶋
ふくしま

局 長
きょくちょう

）分
わ

かりました。それは個別
こ べ つ

に、この後
あと

、会議
か い ぎ

が終
お

わってから

担当者
たんとうしゃ

につないでお答
こた

えできるようにしたいと思
おも

います。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございました。ほかに何
なに

かありますか。それでは、二
にの

宮
みや

委員
い い ん

、よろしくお願
ねが

いします。 

（二
にの

宮
みや

委員
い い ん

）横浜市
よ こ はま し

歯科
し か

医師会
い し か い

の二宮
にのみや

です。パーキング・パーミット制度
せ い ど

です

が、現在
げんざい

、県
けん

のほうも11月
がつ

に向
む

けて準備
じゅんび

しているということで、それに先駆
さ き が

けて

横浜市
よ こ はま し

に導入
どうにゅう

していただいたのはすばらしいことだなと 考
かんが

えています。この

制度
せ い ど

によって、先
さき

ほど説明
せつめい

があったとおり、従来
じゅうらい

からある駐 車 場
ちゅうしゃじょう

禁止
き ん し

除外
じょがい

指定車
し て いし ゃ

以外
い が い

の、要介護
よ う かい ご

高齢者
こうれいしゃ

の方
かた

や妊産婦
に ん さん ぷ

の方
かた

、けが人
にん

の方
かた

も対象
たいしょう

になった意義
い ぎ

はすごく大
おお

きいと思
おも

います。その一方
いっぽう

で、この制度
せ い ど

に関
かん

して必
かなら

ず問題
もんだい

として出
で

て

くるのは、利用証
りようしょう

の不正
ふ せ い

利用
り よ う

ですね。極端
きょくたん

に言
い

うとコピーして使
つか

ってしまうと

か、そういうことがほかの自治体
じ ち た い

でも問題
もんだい

になったりしているようですが、不正
ふ せ い

利用
り よ う

に対
たい

する対応
たいおう

と、あともう一点
いちてん

、任意
に ん い

で民間事
み ん かん じ

業者
ぎょうしゃ

に頼
たの

むということですけ

れども、民間事
み ん かん じ

業者
ぎょうしゃ

への周知
しゅうち

方法
ほうほう

等
とう

について教
おし

えていただけたらと思
おも

います。 
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（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）御質問
ご し つも ん

ありがとうございました。事務局
じ む きょ く

のほうで何
なに

かお答
こた

えはあり

ますか。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）ありがとうございます。まず、不正
ふ せ い

利用
り よ う

についてです。それがどの

ぐらい効果
こ う か

があるかですが、チラシにも書
か

いてありますけれども、利用証
りようしょう

の交付
こ う ふ

ナンバーという欄
らん

がありまして、一応
いちおう

、個人
こ じ ん

にシリアルナンバーを付与
ふ よ

しており

ます。ですので、こちらで毎度
ま い ど

チェックするということはしないですが、あの人
ひと

いつも止
と

まっているけどどうなんだろうみたいなことがあったら、この交付
こ う ふ

ナン

バー、シリアルナンバーで御本人
ご ほ んに ん

かどうかとか、いろいろ確認
かくにん

はできるというこ

とになります。 

 それから、民間事
み ん かん じ

業者
ぎょうしゃ

への働
はたら

きかけのところかと思
おも

います。制度
せ い ど

の周知
しゅうち

です

か、それとも、優先
ゆうせん

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

そのもの、どちらでしょうか。 

（二宮
にのみや

委員
い い ん

）制度
せ い ど

の周知
しゅうち

ですかね。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）制度
せ い ど

の周知
しゅうち

については、今
いま

、横浜市
よ こ はま し

の施設
し せ つ

を持
も

っている関係
かんけい

の部署
ぶ し ょ

はもちろんですが、民間
みんかん

については、大
おお

きなところでは駐 車 場
ちゅうしゃじょう

協会
きょうかい

というよう

なところを通
とお

して、今後
こ ん ご

こういった利用
り よ う

をされる方
かた

がいらっしゃいます、制度
せ い ど

は

こうですということで御説明
ご せ つめ い

差
さ

し上
あ

げています。また、商 業
しょうぎょう

施設
し せ つ

はまだまだこ

れからですが、少
すこ

しずつ始
はじ

めているところでして、横浜市
よ こ はま し

の場合
ば あ い

は包括
ほうかつ

連携
れんけい

協定
きょうてい

というものを結
むす

んでいろいろな事業
じぎょう

を一緒
いっしょ

に進
すす

めてくださっている企業
きぎょう

さんがい

らっしゃるので、そういったところからまずは周知
しゅうち

を始
はじ

めています。おっしゃら

れたように神奈川県
か な が わ け ん

が11月
がつ

から同
おな

じ制度
せ い ど

を開始
か い し

しますので、そこはまた神奈川県
か な が わ け ん

とも合
あ

わせて周知
しゅうち

を進
すす

めていこうと思
おも

っています。以上
いじょう

です。 

（二
にの

宮
みや

委員
い い ん

）ありがとうございました。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございました。ほかにはいかがでしょうか。大分
だ い ぶ

たくさ

ん意見
い け ん

を頂戴
ちょうだい

しましたので、ぜひこれからの運用
うんよう

が有意義
ゆ う い ぎ

なものになっていくよ

うにということでお願
ねが

いします。 

（工藤
く ど う

課長
かちょう

）ありがとうございました。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）それでは、報告
ほうこく

事項
じ こ う

については全
すべ

てこれで御質問
ご し つも ん

・御意見
ご い け ん

賜
たまわ

りま

したので、ほかに全体
ぜんたい

を通
とお

して御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つも ん

のある委員
い い ん

の方
かた

、いらっしゃいま

すか。それでは、渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、御発言
ご は つげ ん

をお願
ねが

いします。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）プランのところで質問
しつもん

しそびれたのですが、僕
ぼく

の関
かか

わっている団体
だんたい

が毎年
まいとし

、横浜市
よ こ はま し

に要望書
ようぼうしょ

を出
だ

しています。要望書
ようぼうしょ

の中
なか

にインクルーシブ教育
きょういく

の

実現
じつげん

ということを内容
ないよう

として必
かなら

ず書
か

いているのですが、今年度
こ ん ねん ど

の回答書
かいとうしょ

で、令和
れ い わ

９年
とし

だったかまでに全
すべ

ての子供
こ ど も

が地域
ち い き

の学校
がっこう

で学
まな

べるようにするというような

内容
ないよう

の回答
かいとう

がありました。もし本当
ほんとう

だったら大転換
だいてんかん

だと思
おも

うのですが、どうなの

でしょう。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

の団体
だんたい

で市
し

に申入
もうしい

れをしていて、その中
なか

でインクルーシブ

教育
きょういく

の実現
じつげん

ということをおっしゃっている。これはプランかどうか私
わたし

も今
いま

聞
き

き



16 

そびれたのですが、令和
れ い わ

９年
ねん

までに横浜市
よ こ はま し

では全
すべ

ての学校
がっこう

でインクルーシブ教育
きょういく

を実現
じつげん

するという趣旨
し ゅ し

の回答
かいとう

があったと 承
うけたまわ

っていますけれども、それが本当
ほんとう

だ

とすると大変
たいへん

なことですと。大変
たいへん

というのはよい意味
い み

ででしょう。すばらしいこ

となのですが、実際
じっさい

いかがでしょうかという御質問
ご し つも ん

だと思
おも

います。いかがでしょ

うか。よろしくお願
ねが

いします。 

（金井
か な い

課長
かちょう

）教育
きょういく

委員会
い い んか い

事務局
じ む きょ く

特別
とくべつ

支援
し え ん

教育課
きょういくか

の金井
か な い

と申
もう

します。ご意見
い け ん

を頂
いただ

きましてありがとうございます。渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

からインクルーシブ教育
きょういく

についてお

話
はなし

を頂
いただ

きましたが、障害者
しょうがいしゃ

プランでは151ページにコラムという形
かたち

で、今回
こんかい

、

インクルーシブ教育
きょういく

の話題
わ だ い

を初
はじ

めて入
い

れさせていただいております。渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

の

団体
だんたい

への回答
かいとう

で、令和
れ い わ

９年
ねん

までにインクルーシブ教育
きょういく

を全
すべ

ての学校
がっこう

でという話
はなし

をされていましたが、教育
きょういく

委員会
い い んか い

ではそこまで性急
せいきゅう

にいきなり進
すす

めることには

なっておりません。回答
かいとう

内容
ないよう

との違
ちが

いがすぐには分
わ

からないのですが、現在
げんざい

、進
すす

めていることは、今年度
こ ん ねん ど

から文部
も ん ぶ

科学省
かがくしょう

のインクルーシブ教育
きょういく

の事業
じぎょう

の採択
さいたく

をい

ただきまして、モデル事業
じぎょう

を進
すす

めさせていただいております。横浜市
よ こ はま し

では、その

意味
い み

で言
い

いますと、インクルーシブ教育
きょういく

の取組
とりくみ

をモデル事業
じぎょう

という形
かたち

で令和
れ い わ

６

年度
ね ん ど

から始
はじ

めた状 況
じょうきょう

でして、全校
ぜんこう

でというのは、その１校
こう

での展開
てんかい

を踏
ふ

まえな

がら進
すす

めていきたいと考
かんが

えております。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございました。横浜市
よ こ はま し

としては、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

、今年度
こ ん ねん ど

か

らインクルーシブ教育
きょういく

のモデルをやると。そこからどこまで一般
いっぱん

普及
ふきゅう

させるかは

これから取
と

り組
く

みたいという御趣旨
ご し ゅ し

ですかね。渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、続
つづ

いて何
なに

か御意見
ご い け ん

あれ

ば。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）そうしますと、具体的
ぐ た いて き

な計画
けいかく

はまだないということでいいですか。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）そうすると、一般
いっぱん

普及
ふきゅう

についての具体的
ぐ た いて き

な計画
けいかく

までは、まだ立
た

って

いないということかという御質問
ご し つも ん

ですか。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）はい。 

（金井
か な い

課長
かちょう

）引
ひ

き続
つづ

きまして、特別
とくべつ

支援
し え ん

教育課
きょういくか

の金井
か な い

です。その意味
い み

で言
い

います

と、渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

がおっしゃったとおり、具体的
ぐ た いて き

にいつまでに全校
ぜんこう

でやるかとか、

何校
なんこう

でやりますということの具体的
ぐ た いて き

な決
き

めはないということで間違
ま ち が

いございませ

ん。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）もう一度
い ち ど

回答書
かいとうしょ

を確認
かくにん

してみますが、場合
ば あ い

によっては話合
はなしあ

いを申
もう

し

込
こ

みますのでお願
ねが

いします。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）最後
さ い ご

の渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

の意見
い け ん

ということでお伝
つた

えしておきます。 私
わたし

も

会長
かいちょう

としてというか、個人的
こ じ んて き

にインクルーシブ教育
きょういく

、つまり、 幼
おさな

い頃
ころ

から

障害者
しょうがいしゃ

、非障害者
ひしょうがいしゃ

の壁
かべ

のない生活
せいかつ

ということは、差別
さ べ つ

解消
かいしょう

に最
もっと

も近
ちか

づく一
ひと

つの

大
おお

きな政策
せいさく

だと思
おも

っておりますので、ぜひ渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

がおっしゃったことだけでは

なく、せっかく横浜市
よ こ はま し

はいろいろな意味
い み

で先進的
せんしんてき

な取組
とりくみ

をされていると思
おも

います

ので、モデルを一般化
い っ ぱん か

することに注 力
ちゅうりょく

していただければと存
ぞん

じます。 
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 それでは、ほかには。そうしたら、須山
す や ま

委員
い い ん

から行
い

きましょう。どうぞ、須山
す や ま

委員
い い ん

。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）浜
はま

身連
しんれん

の須
す

山
やま

です。障害者
しょうがいしゃ

プランにはあまり関係
かんけい

ない話
ばなし

かもしれ

ませんが、私
わたし

は先日
せんじつ

、日身連
にちしんれん

の障害者
しょうがいしゃ

団体
だんたい

の関東
かんとう

甲信越
こうしんえつ

静
せい

ブロックの協
きょう

議会
ぎ か い

に

参加
さ ん か

しました。そのときに出
で

た内容
ないよう

が、ほとんどの団体
だんたい

の皆
みな

さんが、会員
かいいん

の減少
げんしょう

と高齢化
こ う れい か

による問題
もんだい

で組織
そ し き

を運営
うんえい

するに当
あ

たって支障
ししょう

が出
で

ている。それに対
たい

して

対策
たいさく

は何
なに

かないかということで話
はな

し合
あ

ったのですが、全
まった

くいい対策
たいさく

は出
で

なかった

のです。それで、一
ひと

つ横浜市
よ こ はま し

にお願
ねが

いしたいのですが、手帳
てちょう

を交
こう

付
ふ

するときと

か、そういう通知
つ う ち

に併
あわ

せて団体
だんたい

の活動
かつどう

をＰＲ
ぴーあーる

することとか、会員
かいいん

確保
か く ほ

に向
む

けて

行政
ぎょうせい

の協 力
きょうりょく

がどうしても必要
ひつよう

になってくるのではないかと思
おも

い、その点
てん

をお願
ねが

いしたいと思
おも

うのですが、いかがでしょうか。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）実
じつ

は私
わたし

も障害者
しょうがいしゃ

支援
し え ん

センターのセンター長
ちょう

をしているものですか

ら、各種
かくしゅ

家族会
か ぞ くか い

や当事者
と う じし ゃ

団体
だんたい

、支援者
し え んし ゃ

の会
かい

など、いろいろな方々
かたがた

と接触
せっしょく

する機会
き か い

があるのですが、今
いま

、須山
す や ま

委員
い い ん

が御発言
ご は つげ ん

された、当事者
と う じし ゃ

及
およ

び当事者
と う じし ゃ

を支
ささ

える家族
か ぞ く

等
とう

のメンバーが数的
かずてき

にも減少
げんしょう

しているし、いわゆる権利
け ん り

獲得
かくとく

の闘
たたか

いをされてい

た時期
じ き

が横浜市
よ こ はま し

でもあったと思
おも

いますが、その時期
じ き

に一種
いっしゅ

、闘士
と う し

として活躍
かつやく

され

た方
かた

がどんどん高齢化
こ う れい か

して引退
いんたい

していくと。その後
ご

の、自分
じ ぶ ん

たちが獲得
かくとく

した権利
け ん り

を支
ささ

えていくというか、確保
か く ほ

して拡充
かくじゅう

していく方々
かたがた

がどうも充足
じゅうそく

していないと

いうことは私
わたし

自身
じ し ん

も非常
ひじょう

に実感
じっかん

しているところです。今
いま

、須山
す や ま

委員
い い ん

からの、手帳
てちょう

交付
こ う ふ

のときにこういった団体
だんたい

があるから入
はい

れということは行政
ぎょうせい

の立場上
たちばじょう

おっしゃ

れないかもしれませんが、何
なん

とか間接的
かんせつてき

にでもそういう集
あつ

まりがあるということ

をＰＲ
ぴーあーる

してもらえないかというお話
はなし

です。横浜市
よ こ はま し

として問題
もんだい

意識
い し き

を当然
とうぜん

お持
も

ち

だと思
おも

いますので、何
なに

かコメントがあれば伺
うかが

いたいのですが、いかがでしょう

か。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）御意見
ご い け ん

ありがとうございます。障害
しょうがい

自立
じ り つ

支援課
し え ん か

の今井
い ま い

です。団体
だんたい

を

所管
しょかん

しておりまして、障害者
しょうがいしゃ

団体
だんたい

の方々
かたがた

ほかの皆
みな

さんからも、かなり高齢化
こ う れい か

が進
すす

んでメンバーが減
へ

っているですとか、なかなか会員
かいいん

が増
ふ

えていかないという

御相談
ご そ うだ ん

を頂
いただ

いております。先
さき

ほど須山
す や ま

委員
い い ん

からおっしゃっていただいたような

手帳
てちょう

交付
こ う ふ

のときにというのは、会長
かいちょう

のお話
はなし

にもあったとおり、行政
ぎょうせい

としてなか

なか難
むずか

しい部分
ぶ ぶ ん

はありますが、団体
だんたい

のほうで活動
かつどう

内容
ないよう

を記
しる

したポスターやチラシ

のようなものをつくっていただいて、ラポールですとか関係
かんけい

するところに掲出
けいしゅつ

す

るなどの御協力
ごきょうりょく

はさせていただいております。ほかにも行政
ぎょうせい

として何
なに

かお力
ちから

に

なれるようなことがあるかどうか検討
けんとう

して一緒
いっしょ

に進
すす

めていければと思
おも

っています

ので、引
ひ

き続
つづ

き御協力
ごきょうりょく

をお願
ねが

いできればと思
おも

います。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）須山
す や ま

委員
い い ん

、よろしいですか。実
じつ

は一言
ひとこと

で片
かた

づく問題
もんだい

ではなくて、ど

の団体
だんたい

も皆
みな

、同
おな

じように悩
なや

みを抱
かか

えているところだと思
おも

います。市
し

の御協力
ごきょうりょく

があ

れば、それはそれで団体
だんたい

として大変
たいへん

助
たす

かると思
おも

いますので、引
ひ

き続
つづ

きよろしくお
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願
ねが

いいたします。それでは、奈良﨑
な ら ざ き

委員
い い ん

も御発言
ご は つげ ん

があるということなので、よろ

しくお願
ねが

いします。 

（奈良﨑
な ら ざ き

委員
い い ん

）まず、ピアサポートのことで質問
しつもん

したいです。２点
てん

ほどいいです

か。去年
きょねん

、令和
れ い わ

５年
ねん

にピアサポートを受
う

けている精神
せいしん

障害
しょうがい

の方
かた

の人数
にんずう

を見
み

たので

すが、その方
かた

たちは実際
じっさい

、雇用
こ よ う

ができているのか、生活
せいかつ

ができているのか、気
き

に

なって質問
しつもん

したいというのが１点
てん

です。 

 もう一点
いってん

が、実際
じっさい

に今年
こ と し

もピアサポートを多分
た ぶ ん

３つか４つ、県
けん

と横浜市
よ こ はま し

、

川崎市
か わ さき し

、相模原市
さ が み は ら し

とコラボでやるときに、知的
ち て き

障害
しょうがい

の人
ひと

たちにどうやってアピー

ルとかしていますかというのがちょっと気
き

になって質問
しつもん

しました。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）今
いま

の御質問
ご し つも ん

について、何
なに

か事務局
じ む きょ く

からコメントをお願
ねが

いできます

か。 

（中村
なかむら

精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

課長
かちょう

）まず１点目
て ん め

、精神
せいしん

障害
しょうがい

の方
かた

のピアスタッフの推進
すいしん

事業
じぎょう

の部分
ぶ ぶ ん

でございます。こちらにつきましては、現在
げんざい

、令和
れ い わ

６年
ねん

３月
がつ

の時点
じ て ん

の数字
す う じ

にはなりますが、５区
く

の施設
し せ つ

で７人
ひと

の方
かた

が今
いま

、活動
かつどう

されている状 況
じょうきょう

です。もう

少
すこ

し増
ふ

えるような動
うご

きも聞
き

いているところでございますが、今
いま

、確定
かくてい

している

数字
す う じ

としてはこの数字
す う じ

ということになります。その方
かた

の生活
せいかつ

の部分
ぶ ぶ ん

までは私
わたし

ども

も把握
は あ く

し切
き

れておりません。 

 それから、県
けん

の研修
けんしゅう

の部分
ぶ ぶ ん

ですが、実際
じっさい

、基礎
き そ

研修
けんしゅう

の開始
か い し

が令和
れ い わ

６年
ねん

10月
げつ

で、具体
ぐ た い

の中身
な か み

については現在
げんざい

、横浜市
よ こ はま し

も事務局
じ む きょ く

に入
はい

っておりますが、事務局
じ む きょ く

と

神奈川県
か な が わ け ん

ですとか、あとは検討
けんとう

委員
い い ん

もいらっしゃいますので、そちらと今
いま

、調整
ちょうせい

しているところでございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）奈良﨑
な ら ざ き

委員
い い ん

、よろしいですか。ありがとうございました。ほかにい

かがでしょうか。大丈夫
だいじょうぶ

ですか。活発
かっぱつ

な御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つも ん

ありがとうございまし

た。休憩
きゅうけい

を設
もう

けないでと申
もう

し上
あ

げたのですが、何
なん

てことはない、結局
けっきょく

は15分
ふん

ま

でやっていたということで、皆
みな

さん長時間
ちょうじかん

にわたり議論
ぎ ろ ん

に参加
さ ん か

していただき本当
ほんとう

にありがとうございました。それでは事務局
じ む きょ く

にお返
かえ

ししますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

その他
た

 

（川端
かわばた

係 長
かかりちょう

）皆様
みなさま

、ありがとうございました。本日
ほんじつ

も活発
かっぱつ

な御意見
ご い け ん

・御議論
ご ぎ ろ ん

い

ただきまして、本当
ほんとう

にありがとうございます。本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

は以上
いじょう

をもちまして

終 了
しゅうりょう

となりますが、皆様
みなさま

から頂
いただ

きました御意見
ご い け ん

を踏
ふ

まえまして、引
ひ

き続
つづ

き取組
とりくみ

を続
つづ

けさせていただきます。 

 次回
じ か い

以降
い こ う

のこの会議
か い ぎ

は、新
あら

たな委員
い い ん

での開催
かいさい

ということになります。改選
かいせん

の

手続
てつづき

等
とう

につきましては、それぞれの所属
しょぞく

もしくは直接
ちょくせつ

御連絡
ご れ んら く

させていただいたと

ころでございます。委員
い い ん

の皆様
みなさま

には御多忙
ご た ぼ う

の中
なか

、何度
な ん ど

も何度
な ん ど

もお集
あつ

まりいただき

まして、お力
ちから

添
ぞ

えいただいたこと、本当
ほんとう

に感謝
かんしゃ

しております。ありがとうござい
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ました。 

 ２点
てん

ほど、御案内
ご あ んな い

というかお知
し

らせがあります。次回
じ か い

以降
い こ う

、第
だい

２回
かい

の障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

につきましては、新
あたら

しい委員
い い ん

での開催
かいさい

になりますが、11月
がつ

25日
にち

月曜日
げ つ よう び

もしくは11月
がつ

26日火曜日
か よ う び

の午後
ご ご

に開催
かいさい

を予定
よ て い

しているところでございま

す。改
あらた

めて、新任期
し ん にん き

の委員
い い ん

の皆様
みなさま

には日程
にってい

調整
ちょうせい

の御依頼
ご い ら い

・御案内
ご あ んな い

をさせていた

だきたいと思
おも

っています。 

 もう一点
いってん

は、本日
ほんじつ

、資料
しりょう

を配付
は い ふ

させていただいておりますが、「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

のあ

んない」また、プランの改定版
かいていばん

の冊子
さ っ し

と、重
おも

い荷物
に も つ

になってしまうものを配
くば

らせ

ていただいておりますので、もし重
おも

いよということで郵送
ゆうそう

を希望
き ぼ う

の方
ほう

がいらっし

ゃいましたら、そのまま机
つくえ

に置
お

いておいてください。そうしましたら、後
のち

ほど

郵送
ゆうそう

でお送
おく

りいたしますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、以上
いじょう

をもちまして本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

を終 了
しゅうりょう

いたします。本当
ほんとう

にありがと

うございました。 

資
し

  料
りょう

 

・ 

特記
と っ き

事項
じ こ う

 

 

１ 資料
しりょう

 

・資料
しりょう

１－１：第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン改定版
かいていばん

の冊子
さ っ し

完成
かんせい

報告
ほうこく

について 

・資料
しりょう

１－２：第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン改定版
かいていばん

 

・資料
しりょう

２  ：精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

ピアスタッフ推進
すいしん

事業
じぎょう

及
およ

び神奈川県
か な が わ け ん

障
しょう

がい者
しゃ

ピアサ

ポート研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

について 

・資料
しりょう

３  ：横浜市
よ こ はま し

パーキング・パーミット（横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

等用
とうよう

駐車
ちゅうしゃ

区画
く か く

利用証
りようしょう

）制度
せ い ど

の導入
どうにゅう

について  

２ 特記
と っ き

事項
じ こ う

 

・ 

 


